## **SVA Weihnachts-Special**

Wir, vom Vorstand der Sektion Aargau sagen «Danke» für ein Jahr voller Weiterbildungen und viel Einsatz von unseren Mitgliedern jeden Tag an der Front. Es war nicht immer einfach, einmal mehr, aber ihr habt es geschafft und mit viel Leidenschaft und Humor, euren Alltag bewältigt. Es war immer wieder schön, euch an den Fortbildungen, in Davos oder am MPK-Symposium zu treffen. Unvergessen für uns ist auch der Moment, in dem die Delegierten vom Kanton Aargau an der Delegiertenversammlung in Solothurn einstimmig gegen etwas gestimmten habt – was für ein Bild und schön, steht ihr so für euere Meinung ein, egal was anderen Denken!

Den Jahresabschluss von unserer Seite war am Donnerstag, 5. Dezember 2024, «Aarau im Weihnachtslicht – lass dich verzaubern». Rita Frei, eine unserer treusten Fortbildungsbesucherinnen und langjähriges Mitglied, hat einen Bericht darüber verfasst, vielen Rank Rita! Viel Spass beim Lesen, nehmt die Eindrücke mit in die Adventszeit und wir freuen uns auf euch im 2025!

## Euer Vorstand Sektion Aargau







Aarau im Weihnachtslicht – lass dich verzaubern

Am Donnerstag 05.12.24 traf sich ein kleines Grüppchen im Regen in der Aarauer Altstadt zu einer Stadtführung. Wir wurden von Frau Susanne Sandmeier von Aarau Info herzlich empfangen. Im Hintergrund hörten wir ein sanftes Glockenspiel. Dies war speziell zu unserer Begrüssung und begleitete uns anschliessend mit Weihnachtsmelodien während 30 Minuten auf unseren Gang durch die Altstadt. Der Carillonneur Herr Hubert Schäpper, auch «der Glöckner von Aarau» genannt, spielt seit 50 Jahren das Carillon (spielbares Glockenspiel) im Obertorturm.

Durch beleuchtete Gassen ging es zur weihnachtlich geschmückten Stadtkirche. Wir erfuhren, dass der Adventskranz seinen Ursprung in Hamburg hat und der erste Adventskranz ein Wagenrad mit 24 Kerzen war.

In der Stadtkirche Aarau bewundern wir die besondere Krippenausstellung. In jeder Adventswoche wird mit Schwarzenberger – Krippenfiguren ein anderer Teil der Weihnachtsgeschichte dargestellt

«Biblische Figuren Schwarzenberger» sind nicht irgendwelche Figuren. Sie sind eine Marke. Ihnen fehlen Augen und Mund, Gemütszustand und Mimik werden allein durch die Körperhaltung und Gestik dargestellt. Das macht sie extrem wandelbar. Mit bis zu 70 Zentimetern sind sie zudem

recht gross; Bleifüsse sorgen für sicheren Stand. Die ersten Schwarzenberger-Figuren schuf Schwester Anita Derungs 1964 im Kloster Ilanz.

Auf dem weitern Gang durch die Gassen hofften wir, dass wir den Samichlaus noch sehen werden. Dies klappte leider nicht. Doch wissen wir nun, dass der Samichlaus nicht aus dem hohen Norden, sondern aus Myra, der heutigen Südtürkei kommt. Auch über Weihnachtslieder wusste Frau Sandmeier einiges zu erzählen. Unter anderem: Die 1947 veröffentliche Version von White Christmas, gesungen von Bing Crosby, gilt mit geschätzten 50 Millionen verkauften Einheiten, als bisher meistverkaufte Single weltweit.

Langsam ging es durch die wunderschön Beleuchtete Altstadt zurück zum Anfangspunkt. Die Aarauer Weihnachtsbeleuchtung stammt aus dem Jahre 1959 und hat sämtliche Erneuerungsversuche unbeschadet überstanden. Im Bereich der Altstadt prangen heuer noch 39 Sterne.

Ein feines Nachtessen rundete diesen sehr gelungenen und interessanten Abend ab. Lieben Dank an den Vorstand für die tolle Organisation.

Allen ein schönes und besinnliches Weihnachtsfest und einen tollen Start ins 2025

Rita Frei